

## Economie

# Compétitivité: belle progression, mais...

Dans son rapport mondial sur la compétitivité 2014-2015, le Forum économique mondial classe le Luxembourg au 19<sup>e</sup> rang des économies les plus compétitives, parmi les 114 pays et territoires analysés. Il y en avait 148 en 2013. C'est la Chambre de commerce du Luxembourg qui réalise auprès des entreprises le volet grand-ducal de cette étude. La position luxembourgeoise correspond à une progression de trois places par rapport au classement précédent. Elle est de surcroît sa meilleure place, puisque le meilleur score jamais réalisé plaçait le Luxembourg en 20<sup>e</sup> position, il y a quatre ans.

La danse de la compétitivité est menée par la Suisse, Singapour et les Etats-Unis. Six pays européens figurent dans le «Top

10» des nations les plus performantes, dont trois sont membres de la zone euro: savoir la Finlande (4<sup>e</sup>), l'Allemagne (5<sup>e</sup>) et les Pays-Bas (8<sup>es</sup>).

En comparaison avec les trois pays limitrophes, les résultats du Luxembourg demeurent plutôt mitigés. D'un côté, la tendance à la hausse depuis le repli en 2011 est prometteuse; le Grand-Duché est ainsi le seul pays parmi les quatre Etats à avoir progressé dans le classement GCR 2014, dépassant la France, qui stagne au 23<sup>e</sup> rang, et placé juste derrière la Belgique, qui a perdu une place pour se retrouver au 18<sup>e</sup> rang en 2014. De l'autre côté, le Luxembourg est encore loin de son principal partenaire commercial et voisin allemand (-1 place, 5<sup>e</sup> rang mondial).